DISCOURS DE SEM LE PREMIER MINISTRE A L'OCCASION DE LA VISITE EN COTE D'IVOIRE DU PRESIDENT DE LA BANQUE ISLAMIQUE DE DEVELOPPEMENT (BID)

Monsieur le Président de la Banque Islamique de Développement,

Mesdames et Messieurs les Ministres,

Honorable Membres de la Délégation du Groupe de la BID,

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais, au nom du Gouvernement, vous souhaiter la bienvenue en Côte d'Ivoire. Votre visite, la première du genre, que nous saluons très chaleureusement, vient, à point nommé, consolider la coopération entre la BID et notre pays. Les consultations que vous avez eues avec les plus hautes autorités de notre pays permettront, j'en suis sûr, de renforcer le partenariat qui nous lie.

Monsieur le Président, la Côte d'Ivoire vous est reconnaissante pour le soutien que n'avez cessé de lui apporter durant la période crise. La BID a été la seule Institution financière qui a accepté de nous apporter son appui pour le financement du tronçon manquant de l'autoroute Abidjan-Yamoussoukro. En outre, en pleine crise, vous avez accepté de soulager les populations des zones Centre, Nord et Ouest avec le projet REC-CNO qui a permis de réduire les souffrances des populations avec, notamment, la réhabilitation de certaines infrastructures de base. Nous en remercions infiniment.

C'est, également, le lieu de rappeler que depuis la date du 10 juillet 2003 qui consacre le début de la coopération, vous avez octroyé à la Côte d'Ivoire, environ de 403 millions de dollars EU, dont plus de 326 millions de dollars EU pour les projets d'investissements publics et l'assistance technique, et 76,3 millions de dollars EU pour le financement du commerce. Cet appui important nous a permis de mettre en œuvre 13 projets dans les secteurs suivants visant:

- la restauration et le renforcement des infrastructures de transport (trois projets d'autoroute et un projet d'extension de l'aérogare de fret d'Abidjan),
- la relance du secteur agricole,

- la réhabilitation des infrastructures d'eau et d'assainissement
- les appuis ciblés envers les populations vulnérables
- le renforcement des capacités de l'administration.

Malgré cet important appui en si peu de temps, nous fondons beaucoup d'espoir sur le renforcement de notre coopération avec le Groupe de la BID à partir de 2013 avec plus de 200 millions de dollars EU d'approbations, notamment dans le cadre du financement de la mise en œuvre du Plan National de Développement. A ce propos, nous espérons vous compter parmi nos partenaires lors de la réunion du Groupe Consultatif à Paris les 4 et 5 décembre 2012.

Dans ce cadre, nous comptons sur la BID, d'une part, pour mobiliser le Groupe de coordination des bailleurs de fonds du monde islamique et, d'autre part, pour faire de la Côte d'Ivoire le point central des investissements en Afrique au sud du Sahara.

Enfin, c'est un agréable devoir pour moi de profiter de l'opportunité de votre visite pour procéder à la signature des accords de financement de 3 projets pour un montant total de 45,3 millions de dollars répartis comme suit :

- Projet d'Extension du Centre de Cardiologie de Bouaké (16,3 millions USD)
- Programme National de Développement Communautaire (PNDC) (28 millions USD)
- Projet d'Appui Institutionnel pour le Ministère du Plan (1 million USD).

Avec l'espoir que notre coopération ira dans le sens du renforcement souhaité, je vous réitère, au nom du Gouvernement, les remerciements de la Côte d'Ivoire.